
22 juillet 2024 |

Ecrit par le 22 juillet 2024

https://echodumardi.com/tag/assemblee-generale/page/3/   1/9

CCI : L’attractivité du Vaucluse au cœur des
projets

Lors de la dernière assemblée générale de la Chambre de commerce et d’industrie (CCI) à Apt,
son président Gilbert Marcelli a dressé un état des lieux de l’économie du département avant
de donner la parole à la présidente du Conseil départemental Dominique Santoni qui a fait un
point sur l’attractivité du Vaucluse.

Le nouveau président de la CCI Gilbert Marcelli, élu en novembre dernier avec sa liste ‘Entreprendre
avec  vous’  a  présenté  à  la  cinquantaine  d’élus  et  chefs  d’entreprise  présents  lors  de  la  dernière
assemblée générale les projets communs de la CCI et du Conseil départemental. Pour ce faire, il  a
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compté sur l’intervention de la présidente de ce dernier, Dominique Santoni, pour parler notamment de
l’attractivité du Vaucluse.

« Il est essentiel de travailler ensemble pour l’intérêt du département », a rappelé Dominique Santoni.
Plusieurs  points  ont  été  abordés  comme  l’investissement  dans  les  grands  projets  du  Vaucluse.
Notamment l’amélioration du carrefour de Bonpas,  la  déviation de la  Nationale  7 pour contourner
Orange, le prochain département d’archives vauclusiennes, ou encore la future Maison des personnes
handicapées de Vaucluse (MDPH).

Les collectivités vont également faire l’objet d’investissements grâce au plan de relance ‘Plus en Avant’
qui permettrait entre autres la naissance de nouvelles infrastructures. Le Département aimerait investir
120 millions d’euros pour mener à bien ces différents projets. Une somme qui devrait augmenter petit à
petit selon la présidente du Conseil départemental.

L’objectif de ces investissements : rendre le département plus attractif, mais aussi plus commode pour
les vauclusiens. « Chacun d’entre nous est une petite partie du puzzle, a annoncé Dominique Santoni.
C’est le département qui en profitera. »

Une attractivité pas seulement touristique, mais aussi professionnelle

L’objectif commun de la CCI et du Département réside dans l’attractivité professionnelle. C’est pourquoi
la création d’une ‘Team Vaucluse’ fait l’objet d’une étude afin de développer des écosystèmes pour
promouvoir le département en France et à l’international, et ainsi, attirer de nouveaux entrepreneurs.

Plusieurs entreprises françaises et étrangères ont déjà choisi de s’agrandir dans le Vaucluse. C’est le cas
de la société montpelliéraine spécialisée dans le biocontrôle Antofénol ou encore la start-up canadienne
Stimulation déjà vu qui proposent des expériences touristiques olfactives et sensorielles. Toutes deux
participent à la création d’emplois dans le Vaucluse.

Seulement, le département rencontre un obstacle. Celui de la difficulté de recrutement. Pour pallier ce
problème,  le  Conseil  départemental  et  la  CCI  souhaitent  travailler  conjointement  avec  l’État,  les
intercommunalités, les collectivités et les entreprises dans le but de mettre en place des dispositions
concrètes et former les demandeurs d’emploi aux métiers qui sont en tension aujourd’hui.

AG Réseau Entreprendre Rhône-Durance :
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Tout ce que les 140 chefs d’entreprise ont
élaboré en 2020 !

C’est au Château de Massillan, à Uchaux, en compagnie de Didier Perréol son propriétaire et
plus de 90 chefs d’entreprise, juristes, banquiers, présidents d’associations que Marie-Laure
Baron, présidente du Réseau Entreprendre Rhône-Durance a procédé à l’assemblée générale de
l’association de chefs d’entreprise.

En résumé

En 2020 le réseau Entreprendre Rhône-Durance a accompagné 13 lauréats pour 11 entreprises, engagé
430 000€ et sauvegardé 110 emplois.  L’autre grande nouvelle ? L’association de chefs d’entreprise
réunira, le 1er mars au Palais-des-papes, lors de ‘Cultive ta boîte’, plus de 700 chefs d’entreprise autour
de Cynthia Fleury (Philosophe et psychanalyste) et Jean-Louis Etienne (médecin et explorateur français).
Enfin, Marie-Laure Baron cèdera la présidence, en avril 2022, à Emmanuel Sertain, président de la
société de communication avignonnaise, Longrine.

Une année particulière mais porteuse de projets

«En 2020,  malgré  les  confinements,  nous  avons  vécu  des  choses  intéressantes,  vu,  rencontré  des
personnes, porteurs de projets, a entamé Marie-Laure Baron. S’il y a eu des visioconférences nous avons
pu, également, nous rencontrer en présentiel. En résumé ? L’activité a été dense avec 13 lauréats ce qui
constitue notre deuxième meilleure année depuis longtemps. Cela veut dire que nous avons reçu des
dossiers, les avons étudiés, organisé des comités grâce à l’engagement de tous, ce qui n’a pas été le cas
partout en France,» a précisé la présidente également administratrice du Réseau entreprendre national.

La feuille de route 2021

Dans sa feuille de route 2021, Marie-Laure Baron a rappelé la nécessité de «Développer les adhésions, de
tisser des relations avec de nouveaux partenaires, de porter le nombre de lauréats à 14, de déployer les
ambassadeurs du Réseau Entreprendre Rhône Durance afin de travailler avec les entreprises locales, les
institutions et de mieux faire connaître le réseau pour d’une part accroître le nombre de membres et de
lauréats.»

Réseau Entreprendre Rhône-Durance

Le Réseau Entreprendre Rhône-Durance a engagé 430 000€, créé et sauvegardé 110 emplois, découvert
13 nouveaux lauréats en 2020, soutenu 11 entreprises dont 6 créations, 3 reprises et 2 développements.
L’association de chefs d’entreprise a soulevé 114 000€ de cotisations et dons, compte 91 membres -dont
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3 nouveaux-  et  15 membres  d’avenir  -dont  8  nouveaux-,  soit  12 nouveaux membres  en 2020.  Les
nouveaux membres sont : Christian Constant, Bertrand Guérin, Fabien Hernandez. Les membres d’avenir
sont Frank Alvarez, Jean-Christophe Boudin, Armand Cointin, Guillaume Dieudonné, Laurent Hemmerle
et Rémy Volps.

L’accompagnement en 2020

Le Réseau a investi dans 1 566 heures de bénévolat ; élaboré 516 météos –fiches analytiques reflétant
chiffres  et  ressenti  des  porteurs  de  projet-  ;  conçu  224  jours  d’accompagnement  ;  diligenté  48
accompagnateurs pour 43 lauréats en cours d’accompagnement et fondé 7 clubs de lauréats.

En termes de performance ?

180 000€ de chiffre d’affaires ont été réalisés par un panel de 61 lauréats ; 623 emplois ont été créés en
2020 sur un panel de 42 lauréats ; 1 808 emplois ont été créés et sauvegardés sur un panel de 61
lauréats qui  devraient se révéler pérennes à 82% et  à 3 ans.  Enfin,  29 entreprises lauréates sont
devenues membres.

Zoom sur l’activité

Le réseau entreprendre Rhône-Durance a enregistré 155 contacts ; mené 57 entretiens de validation,
étudié  28  projets,  diligenté  11  chargés  d’étude  au  gré  de  30  rendez-vous  et  organisé  12  comités
d’engagement au gré de 77 participations de membres. Les prescripteurs ? Ils proviennent en grande
majorité d’internet ; de la communauté des réseaux entreprendre ; de la Chambre de commerce et
d’industrie du Vaucluse ; des acteurs de la création ; d’agences d’attractivité ; de cédants et repreneurs
d’affaires et de la presse. Enfin, 13 lauréats ont couronné l’année 2020 et reçu leur trophée. Voici
quelques-uns d’entre eux.

Les lauréats 2020 du Réseau Entreprendre Rhône-Durance entourés de Marie-Laure Baron à gauche
et Brigitte Borel à droite, respectivement présidente et directrice de l’association de chefs
d’entreprise © Marie Cyrielle

Guillaume Brodard ‘Pichotdrive’

L’idée ? Proposer un Drive écoresponsable qui rassemble l’offre des magasins bio, des produits d’épicerie
en vrac et primeurs locaux. L’entreprise se situe à Morières-lès-Avignon. Le chef d’entreprise bénéficie
de  l’expertise  de  son  accompagnateur  Laurent  Bézert  ‘Meffre  traiteur’  et  d’un  prêt  d’honneur  de
20 000€. L’entreprise qui compte actuellement 1 salarié prévoit d’en accueillir 10 à 3 ans.

Vincent Chabbert ‘Tut-Tut’

Il a imaginé ‘Tut-Tut’ la livraison collaborative pour les entreprises et les particuliers via une application
mobile de mise en relation de personnes qui circulent sur la route et d’autres en attente de la livraison
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d’un colis. Vincent Chabbert est en parcours création. Il est accompagné par Fabien Hernandez d’ARG
solutions. L’entreprise, qui se situe à Tavel, a bénéficié de 20 000€ de prêt d’honneur. En termes de
perspective d’emplois l’entreprise qui accueillait au départ deux personnes devrait en compter 10 à 3
ans.

Hervé Cortade, ‘Sogefy’

Hervé Cortade est en parcours Booster. Il  travaille sur la gestion du risque client, conseil,  suivi et
recouvrement de créances. Il est accompagné par Fabien Hernandez d’ARG solutions, de Marc-André
Mercier d’Arrow developpement et de Pierre Pernias de Dreyer. Il bénéficie d’un prêt d’honneur de
65 000€. L’entreprise avignonnaise composée de 9 salariés, en prévoit 10 de plus à 3 ans.

Jérémie Hountondji ‘Naé’ 

Jérémie hountondji est entré en parcours création Start pour ‘Naé’ société avignonnaise fabriquant et
distribuant des produits alimentaires artisanaux bio, issus de végétaux. Son 1er produit est une boisson
plate et pétillante à base de fleurs d’Hibiscus. Le jeune entrepreneur travaille également à la réalisation
de crèmes dessert végan. Le chef d’entreprise est accompagné par Philippe Darcas et les perspectives
d’emplois sont de 5 à 3 ans.

Sandrine et Yann le Moel ‘Thermolak’

Sandrine et  Yann Le Moel  ont  opté  pour  le  parcours  développement  Booster  pour  leur  entreprise
cavaillonnaise  de  thermolaquage,  procédé  industriel  visant  à  protéger  les  surfaces  en  acier,  inox,
aluminium et autre support métallique. Ils sont accompagnés par Serge Edmond et Fabrice Terrin de
LMD et ont bénéficié d’un prêt d’honneur de 70 000€. Leur perspective de création d’emplois est de 16 à
3 ans dans l’entreprise où ils sont actuellement 11. 

Olivier Lepine avec Brad Technology 

Olivier Lépine est en parcours création Start pour son ‘assistant digital du vigneron connecté’. Il s’agit
d’une sonde autonome connectée implantée au cœur du vignoble et d’une application mobile. La société
avignonnaise Brad Technology recueille et analyse les données en temps réel du sol et de l’air et fait une
projection  dans  le  temps  des  données  environnementales.  L’intelligence  artificielle  renseigne  les
viticulteurs sur l’état de santé de leur sols afin de les assister dans leurs actions quotidiennes. Le chef
d’entreprise, accompagné par Frédéric Favrot de Biosiris management, a bénéficié d’un prêt d’honneur
de 40 000€. L’entreprise qui compte 1 salarié devrait en accueillir 9 d’ici 3 ans.

Frédéric Leroy ‘SIV’ 

Frédéric  Leroy  a  repris  l’entreprise  orangeoise  SIV  comme  ‘Serrurerie  industrielle  Vauclusienne’
également spécialiste  de la  ferronnerie,  de la  menuiserie  métallique,  de clôtures et  portails.  Il  est
accompagné dans  son  parcours  de  ‘reprise  Start’  par  Jean-Charles  Teyssier  d’EPCO Méditerranée.
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L’entreprise bénéficie d’un prêt d’honneur de 50 000€. De 10 salariés actuellement, l’entreprise devrait
en compter 5 de plus d’ici 3 ans.

Arnaud Monin et Thibaud Payan ‘Améno’ 

Arnaud Monin et Thibaud Payan ont emprunté le parcours Création Start pour la création de l’entreprise
Améno qui comprend une micro brasserie artisanale regroupant 3 activités à Camaret-sur-Aigues : lieu de
production, accueil et dégustation et lieu de culture de houblon. Ils sont accompagnés par Sebastian
Landaeus de l’entreprise Lokki. Les chefs d’entreprise ont bénéficié d’un prêt d’honneur de 30 000€. Ils
sont actuellement deux à travailler et devraient être cinq d’ici 3 ans.

Les lauréats ont reçu les trophées du Réseau Entreprendre Rhône-Durance © Marie Cyrielle

Pascal Pech ‘Comtat Alu’ 

Pascal Pech a opté pour le parcours reprise Start pour son entreprise carpentrassienne : Comtat Alu qui
procède à la fabrication, la pose de produits aluminium et de produits PVC tels que les fenêtres, les
portes, portes-fenêtres, volets roulants, persiennes, portails, vérandas et pergolas. Il est accompagné par
Philippe Million d’Everest isolation et a bénéficié d’un prêt d’honneur de 70 000€. L’entreprise accueillait
13 personnes à la reprise et vise les 18 salariés à 3 ans.

Matthias Rolland avec Le petit Roulet

Le lauréat est actuellement en parcours création et se positionne sur l’organisation de mariages, de
conférences professionnelles haut de gamme au cœur d’un domaine historique à Cavaillon. Le projet a
obtenu un prêt d’honneur de 50 000€. Matthias Rolland est accompagné par Michel de Sainte-Beuve du
groupe Auchan. La jeune entreprise emploie actuellement 2 personnes et prévoit 5 salariés à 3 ans.

Le Conseil d’administration

Le Conseil d’administration du réseau Entreprendre Rhône-Durance est composé de Jérôme Antonin,
Marie-Laure Baron, Caroline Bacle, Hélène Bout, Laurence Castelain, Laurent Danset, Lionel Dosne,
Pascal  Germain,  Stéphane  Granier,  Daniel  Labails,  François  Llado,  Jean-Marc  Mielle,  Jean-Gabriel
Olivier, Pierre Pernias, Philippe Plessis, Joseph Roussel, Olivier rousset, Emmaneul Sertain, Jean-Charles
Teyssier et Arnaud Tribhou.

Les partenaires

Les partenaires du Réseau Entreprendre Rhône-Durance sont :  Koppert biological systems ; CCI de
Vaucluse ; Vaucluse hebdo ; Grand Avignon ; Rhône-lez-Provence ; Pays-des-Sorgues-Monts-de-Vaucluse.
Les financeurs et partenaires régionaux sont : la Banque populaire Méditerranée ; la Caisse d’épargne
Cepac ; la Caisse d’Epargne Côte d’Azur ; le Crédit Agricole Côte d’Azur ; le Crédit Agricole Alpes-
Provence ; la Société Marseillaise de Crédit ; BPI France ; Région Sud-Provence-Alpes-Côte d’Azur ;
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EDF ; Deloitte ; Lafarge ; EDF ; une rivière territoire ; Banque CIC et BNP Paribas.

Région Sud, France et international

La Région Sud a engagé plus de 2,4M€, dispose de 892 membres, a créé 500 emplois à trois ans,
distingué 63 entreprises lauréates au gré de ses 5 associations. En France et à l’international le Réseau
entreprendre c’est : 140 000 emplois créés et sauvegardés ; 14 000 entreprises accompagnées et chefs
d’entreprise engagés et solidaires depuis 1986, 9 000 chefs d’entreprise accompagnants de nouveaux
entrepreneurs, 126 implantations dans 10 pays. L’année passée ce sont 7 500 perspectives d’emplois au
démarrage, 1 350 lauréats et 950 entreprises lauréates. En termes de chiffres ? Ce sont 100M€ d’encours
de prêts d’honneur ; 25M€de prêts d’honneur engagés en 2020 pour un montant moyen par entreprise
lauréate de 30 000€ et un montant moyen par lauréat de 20 000€.

Luberon & Sorgues entreprendre,
L’assemblée générale a lieu ce vendredi 2
juillet

Le Conseil d’administration et les co-présidents Hélène Félix et Philippe Milles de l’association Luberon
& Sorgues entreprendre organisent leur assemblée générale vendredi 2 juillet à 18h, Salle du Moulin
Saint-Julien, 287 cours Gambetta à Cavaillon. Au programme : Assemblée statuaire et présentation des
actions 2021-2022. La soirée festive a lieu à partir de 20h, Espace Léon Colombier 51, rue Raspail à
Cavaillon. Chaque adhérent peut inviter trois personnes. Renseignements et inscription auprès Catherine
Bézard au 06 84 03 51 52 et ici.
info@luberonetsorguesentreprendre.fr
M.H.
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(Vidéo) Marseille, Luc Lanoy réélu président
du Conseil régional de l’ordre des géomètres-
experts

Luc Lanoy,  Président  du Conseil  régional  de l’Ordre des géomètres-experts  de Marseille  a  conduit
l’Assemblée générale de façon dématérialisée. Cette alternative a permis aux 198 géomètres-experts de
la région de se réunir pour procéder au renouvellement d’un tiers des élus du Conseil régional.

La nouvelle équipe

Président : Luc Lanoy (réélu Président du Conseil régional de Marseille). Les Conseillers régionaux :
Philippe  Manfredi  (réélu),  M.  Bernard  Masala  (réélu),  Sarah  Lefbvre  (réélue),  Nathalie  Marti
(nouvellement élue), Nicolas Fiker, Martial Claret, Arnaud Deleval, Morgane Lannuzel et Hugo Petroni
(chargé de mission).

Une féminisation renforcée

Pour la première fois, un tiers des géomètres-experts élus au Conseil régional de Marseille sont des
femmes. «Ce chiffre est d’autant plus significatif au regard de la faible féminisation de la profession :
seuls 14 % des géomètres-experts sont des femmes, et ce chiffre atteint tout juste 25 % parmi les
nouvelles générations. Cette meilleure représentation de nos collègues féminines contribuera à renforcer
l’attractivité de notre métier auprès des étudiantes et lycéennes», remarque Luc Lanoy, Président du
Conseil régional de Marseille.

Les chiffres clés

1 866 géomètres-experts  inscrits  au tableau de l’Ordre,  1  125 cabinets  répartis  sur l’ensemble du
territoire,  une  branche  de  10  000  salariés  structurée  essentiellement  en  PME (petite  et  moyenne
entreprise).

A propos de l’Ordre des géomètres-experts

Depuis 1946, l’Ordre des géomètres-experts (OGE) est délégataire d’une mission de service public de
régulation de la profession. Personne morale de droit privé créée par la loi du 7 mai 1946, l’OGE a pour
vocation à représenter la profession auprès des pouvoirs publics, veille à la discipline et s’assure de la
qualité de service fourni aux consommateurs. Il est le garant du respect de la déontologie et des règles
de l’art et agit, à ce titre, en tant qu’autorité indépendante. Depuis sa création, l’institution ordinale a
évolué pour devenir une instance de management stratégique de la profession.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


22 juillet 2024 |

Ecrit par le 22 juillet 2024

https://echodumardi.com/tag/assemblee-generale/page/3/   9/9

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg

